

rivière sur une espèce de bac fait avec deux pirogues attachées ensemble et sur lesquelles on a établi un plancher; le péage est reçu par deux soldats du régiment de Minas, détachés d'un poste cantonné plus loin, au bord du Rio das Velhas : ces hommes occupent une petite maison bâtie sur la rive gauche du Parahyba (1819).

L'un d'eux était en tournée; je fus reçu par l'autre avec cette politesse qui distingue les Mineiros, et en particulier les soldats du régiment de cette province. Il voulut absolument me faire partager son souper, et nous parlâmes beaucoup de son pays, que je ne pouvais me rappeler sans un sentiment profond de reconnaissance. Les soldats du régiment de Minas sont, comme je l'ai dit ailleurs, des hommes choisis qui appartiennent à des familles honnêtes, ont été bien élevés et méritent la considération qu'on a pour eux.

Le pays que j'allais traverser avant d'entrer dans la province de S. Paul, et qui se trouve compris entre le Rio Parahyba et le Rio Grande, a près de 50 *legoas* de longueur. Il forme un district privilégié de 3 *legoas* de large, qui a été concédé, comme on le verra tout à l'heure, aux descendants de plusieurs peuplades indiennes et comprend des terres très-fertiles.

Après m'être remis en route (1), je côtoyai la rivière

(1) Itinéraire approximatif du Porto Real da Parahyba à la Fazenda das Furnas :

Du Porto Real à l'Aldea do Rio das Pedras.	2	legoas.
— Aldea da Estiva.	2	
— Aldea da Boa Vista.	4	
— Fazenda das Furnas, habitation.	1 1/2	
	<hr/>	
	9 1/2	legoas.

Je dois dire que Luiz d'Alincourt compte 4 1/2 *legoas* d'Estiva à Boa